

Baja California ha transitado hacia la cultura de la evaluación, pues destaca lo primordial que resulta el que las evaluaciones se utilicen para mejorar. Esta es la premisa fundamental: la evaluación tiene sentido en la medida que sirva para mejorar. Tanto para sustentar adecuadamente políticas de mejora en los centros escolares, ofrecer alternativas de capacitación a los maestros, como para conocer los avances y limitaciones del sistema educativo en su totalidad, resulta necesario contar con una cultura de la evaluación, para así, mediante ella, poder actuar en favor de una educación de calidad para la entidad y el país.

La evaluación se establece como el hilo conductor de la actual Reforma Educativa, por lo anterior, el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación INEE refiere cinco principios generales:

1. La evaluación contribuirá al cumplimiento del derecho a una educación de calidad para todos.
2. La evaluación permitirá lograr una mayor equidad en la distribución de la educación considerada como un bien personal y social.
3. La evaluación hará posible la mejora educativa con criterios de independencia, objetividad, pertinencia y transparencia.
4. La evaluación conducirá a tomar decisiones justas porque es técnicamente sólida y respetuosa de los derechos de las personas
5. La evaluación permitirá valorar y atender la diversidad.

Por ende, el INEE sostiene que la evaluación de la calidad del sistema educativo no sólo está relacionada con la medición de los niveles de logro del aprendizaje de los alumnos, también implica congruencia entre los diversos elementos que constituyen al propio sistema.

Para este ciclo escolar 2014-2015, continuamos con los esfuerzos de construir espacios colegiados de discusión de los resultados de evaluación, que ayuden a "mejorar la Calidad de la Educación; a la formulación de políticas educativas y el diseño e implementación de los planes y programas; a ofrecer información sobre el grado de cumplimiento de los objetivos de mejora establecidos por las Autoridades Educativas; mejorar la gestión escolar y los procesos educativos, y fomentar la transparencia y la rendición de cuentas del Sistema Educativo (Art.7. Ley del INEE)", se realizará la:

Segunda Jornada bajacaliforniana en materia de Evaluación Educativa 2014:

"La Evaluación Educativa: congruencia entre los diversos elementos de la Calidad Educativa actual"

Durante esta semana se realizarán en la entidad las siguientes actividades:

- Diversos Talleres asociados a la evaluación educativa.
- Cursos en línea sobre la elaboración de reactivos.
- Conferencias con expertos en materia de evaluación educativa
- Panel de expertos en materia de evaluación y calidad educativa
- Presentación de resultados de estudios y proyectos sobre evaluación educativa.
- Entrega de materiales asociados a la difusión y divulgación de resultados de evaluaciones del INEE y el SEE.

LOS OBJETIVOS

- Brindar seguimiento a las acciones y trabajos iniciados en la Primera Jornada Bajacaliforniana en materia de Evaluación Educativa 2011: "Evaluación una oportunidad de mejora"
- Reflexionar la práctica docente para identificar los cambios requeridos para mejorar los logros educativos a través de las diversas evaluaciones.
- Generar un espacio de encuentro que permita el análisis, el diálogo y la reflexión sobre los principales problemas de la cultura de la evaluación entre los diferentes actores del quehacer educativo.
- Generar un espacio de encuentro para dialogar en torno a la problemática en materia de evaluación.
- Propiciar la creación de un espacio de intercambio de experiencias que contribuyan a generar mejores aprendizajes en los alumnos.
- Ofrecer información sobre los propósitos que los docentes le atribuyen a la evaluación de aprendizajes, los aspectos del aprendizaje a evaluar, las herramientas y estrategias utilizadas y la manera de comunicar los resultados de las evaluaciones.
- Contribuir a perfeccionar la práctica docente incorporando el uso de nuevas herramientas que permitan mejorar los procesos de enseñanza y aprendizaje sobre la evaluación educativa.

A QUIÉN ESTÁ DIRIGIDO ESTE EVENTO ACADÉMICO:

- Educación Básica: Inspectores, docentes, directivos, jefes de enseñanza y personal técnico en los niveles educativos.
- Educación Media Superior: Personal técnico de los subsistemas, academias, docentes y directivos.
- Educación Superior: Investigadores, académicos, estudiantes de licenciatura y posgrado.
- Medios de comunicación, sector social y productivo, miembros de los Consejos Escolares de Participación Social, así como personas interesadas en el tema.

SEDE MEXICALI: Centro Estatal de las Artes

Calzada de los Presidentes y Guadalupe Victoria s/n,
Col Bellavista (Río Nuevo), Mexicali, Baja California

Horario		Actividad Martes 14 Octubre
8:00 a 9:00		REGISTRO
9:00 a 9:30		INAUGURACIÓN
10:00 a 12:30		CONFERENCIA MAGISTRAL Mtra. Sylvia Irene Schmelkes del Valle. Consejera Presidenta del Instituto Nacional de Evaluación de la Educación (INEE). "La evaluación educativa: Congruencia entre los diversos elementos de la calidad educativa actual"
		Taller
40 horas Brindado por la DGEP-SEP		"Construcción de reactivos de opción múltiple" Taller en línea administrado por la Dirección General de Evaluación de Políticas de la SEP.
9:00 a 13:00		"Instrumentos de evaluación y mejora educativa para el nivel de preescolar" Dra. Graciela Judith Rodríguez Delgado, Integrante del Consejo Pedagógico del INEE.
9:00 a 13:00		"El uso de indicadores para fortalecer la toma de decisiones educativas" Dr. Juan Carlos Rodríguez Macías, Unidad de Evaluación Educativa de Baja California.
13:00 a 16:00		"Diseño de secuencias rítmicas para la activación física escolar" Mtro. Carlos Alberto Chávez López, Facultad de Deportes UABC.
Horario		Actividad Miércoles 15 Octubre
8:00 a 9:00		REGISTRO
9:00 a 11:30		CONFERENCIA MAGISTRAL Dr. Eduardo Backhoff Escudero, Consejero del INEE. "Tendencias del logro escolar de la educación obligatoria en México".
12:00 a 15:00		PANEL "La Evaluación y su impacto en la actual Reforma Educativa: Retos y Desafíos" 1. Dr. Joaquín Caso Niebla, Director IIDE-UABC. 2. Dr. Eduardo Backhoff Escudero, INEE. 3. Mtra. Ana María Aceves Estrada, DGEP-SEP.
		Taller
40 horas Brindado por la DGEP-SEP		"Construcción de reactivos de opción múltiple" Taller en línea administrado por la Dirección General de Evaluación de Políticas de la SEP.
9:00 a 13:00		"Elección y pertinencia de recursos educativos digitales para el aula" Instituto de Ingeniería de la UABC. Dr. Gabriel Alejandro López Morteo y M.C. Emmanuelle Ruelas Gómez.
9:00 a 13:00		"Estandarización de exámenes criterios en la Educación Media Superior" Dr. Luis Álvarez Aldaco, Lic. Yolanda Antonia Montinola García COBACH
9:00 a 13:00		"La minería de datos para la mejora de la calidad en la práctica docente". M.C.E. Rafael Reséndiz Ramírez, UABC.